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FECHA: Agosto 17 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Llamado anónimo frustra asalto”  

Criterio “Radicaliza transporte protestas contra IET”  

 “PGR alerta por incremento de narcomenudeo”  

 “Oficial: Omar va por dirigencia del PRI”  

 
“Temen ley migratoria en Florida”  

 “Agreden mujeres a funcionario estatal”  

 
“Caos y violencia generan los choferes de AMOTAC”  

El Independiente “Esposas de choferes iban a encuerar a funcionario”  

La Crónica “Creció demanda de educación superior, indica titular de SEPH”  

 
“Avalan adopción a las parejas gay”  

 
“Corte avala “adopción gay”; iglesia se resiste”  

 

“Liquidan a 14 en Cd. Juárez”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-IEE se niega a dar reporte de gastos de campaña de “Unidos Contigo”: El IEE no ha entregado a 
la coalición “Hidalgo nos une” el reporte de gastos de campaña de la alianza “Unidos Contigo” el cual evidenciaría el 

presunto rebase de 3.5 millones de pesos del tope en la pasada elección de gobernador. Ante la negativa del IEE, la alianza 

opositora evalúa interponer un recurso de inconformidad ante el TEEH por omisión en la entrega del informe contable. De 
acuerdo con Ricardo Gómez, “Unidos Contigo” rebasó el tope permitido por la legislación, de 18.5 millones de pesos. “La 

facturación que ellos ingresaron no corresponde a los precios que se manejan en los mercados; nosotros estimamos que el 
gasto real fue de por lo menos 22 millones de pesos” dijo Gómez Moreno. Lo que queremos, dijo, es que el IEE actué con 

responsabilidad y que no encubra información que pueda ser relevante para desahogar pruebas. En relación a las quejas 

que desechó el IEE en la pasada sesión ordinaria, Gómez Moreno detalló que esté martes vence el plazo para presentar 
ante el IEE el recurso de apelación de inconformidades que el máximo organismo electoral en la entidad consideró 

improcedentes. Aún cuando faltan por denunciar 10 querellas más, Ricardo Moreno adelantó que irán a juicio de revisión 
constitucional ante TEPJF, en caso de que los órganos estatales correspondientes resuelvan en su contra. (Gerardo Neria, 

página 06) 

Independiente-IEE omitió pruebas sobre favoritismo en TV estatal: El IEE fue omiso para analizar de fondo las 
pruebas de “Hidalgo nos une” con las que acusó uso político del sistema de radio y TV e intromisión de evangélicos a favor 

de priistas en el proceso para renovar gobernador y diputados locales. Durante sesión nocturna realizada ayer, en medio de 
una inusual vigilancia por parte de guardaespaldas, el TEEH pidió al IEE presidido por Daniel rolando Jiménez Rojo retomar 

dichas quejas y “agotar las dirigencias necesarias” ya que es su “obligación”. Ahora el material probatorio de “Hidalgo nos 

une” será regresado al instituto para que sea analizado. Entre los casos que fueron desahogados, está la renuencia del IEE 
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para investigar la difusión que dio el sistema de radio y televisión al evento interno del PRI, donde Francisco Olvera rindió 

protesta como candidato tricolor, ceremonia realizada en la Plaza de Toros de Pachuca. Respecto a la queja de intromisión 

religiosa en campañas políticas, los aliancistas entregaron varias publicaciones de diarios locales donde un líder evangélico 
invita a votar por el PRI, evidencia que no fue analizada por el organismo electoral. Además, los magistrados resolvieron la 

queja de Hidalgo nos une, donde denuncia que propaganda de Francisco Olvera fue colocada al interior del centro 
comercial de galerías. También devolvieron al IEE la impugnación donde aliancistas acusan que propaganda del candidato 

tricolor fue instalada en el equipamiento urbano de Mixquiahuala. Dichas impugnaciones fueron resueltas por el Consejo 

General del instituto el 28 de julio de 2010 sin analizar de fondo las quejas. Ya que terminaron los comicios de gobernador 
y diputados locales, el IEE tiene el tiempo necesario para investigar las quejas que interpone la coalición opositora, 

argumento el magistrado Alejandro Habib. Los magistrados señalaron que el IEE es el encargado de revisar las pruebas 
que les proporcionan los partidos y no el Tribunal Estatal.  

Plaza Juárez-Tribunal Electoral revoca acuerdos aprobados por el IEE: El día de ayer, en sesión plenaria del TEEH, 

revocó de manera unánime 5 acuerdos aprobados por el IEE el pasado 28 de julio del presente año, dentro de los 
procedimientos administrativos sancionadora electoral, con respecto a los procesos de campaña de las elecciones del 

pasado 4 de julio. El primer expediente de los recursos de apelación que se sometió al pleno, fueron dos asuntos 
acumulados bajo el expediente RAP-CHNU-015/2010 y RAP-CHNU-016/2010, que presento la coalición Hidalgo nos une 

ante el IEE por presunta propaganda colocada en Plaza Galerías de la coalición Unidos Contigo. (Natalia López Pazarán, 

página 08) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Líder juvenil de AN, en contra de la legalización de drogas: Jorge Lugo, recién nombrado dirigente estatal 
de los jóvenes integrantes del Partido Acción Nacional (PAN), rechazó estar a favor de la legalización de las drogas en 

Hidalgo, pues argumentó “que nuestro índice educativo y sociocultural aún carece de elementos esenciales para dar este 

paso”. A pesar de que el panista estuvo de acuerdo con la apertura al debate, que Felipe Calderón presidente de la 
República, lanzó hace algunos días para legalizar el consumo individual de las drogas, no obstante declaró que en el caso 

de Hidalgo, es una medida que habría que analizar seriamente. El dirigente de Acción Juvenil en Hidalgo se manifestó en 
contra de la legalización de las drogas al considerar que de hacerlo se haría un gran daño a la juventud mexicana. “El 

hecho de legalizar las drogas impactará en las finanzas del narcotráfico pero tiene como efecto negativo que estas bajaran 

de valor y serán de mayor acceso para los jóvenes, esto sin considerar que podría generarse una idea de que es 
socialmente aceptable el consumo de esas sustancias”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PT anuncia renovación en sus filas de cara a la elección electoral de 2011: El Partido del Trabajo (PT), 
en Hidalgo, comenzó este fin de semana la renovación interna con sus congresos municipales en la Huasteca, con el 

objetivo de organizar a las localidades para la afiliación de cara al proceso electoral 2011, en el que se renovarán los 84 

ayuntamientos del estado. De acuerdo con el área de comunicación social del PT, las sedes de los municipios de Huautla, 
San Felipe Orizatlán, Zacualtipán, Tlanchinol, Meztitlán y Yahualica, dentro de los congresos se obtuvo un promedio de 10 

delegados por cada uno de los municipios, que quedará finalmente conformado el 29 de agosto en el congreso estatal a 
realizarse en Pachuca. La renovación, según los petistas, se dará en un evento extraordinario para reafirmar los estatutos 

del partido y sobre todo confirmar la vocación petista de los afiliados, para hacer frente a los procesos electorales que se 

avecinan, para ello esta nueva etapa de fortalecimiento interno. En su momento el presidente estatal del PT, Mariano 
Torres Lestrade, señaló que se realizarán visitas por la entidad, donde también se discutirá la posible alianza con el PRD y 

Convergencia.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Panistas presumen su voto duro en Pachuca: Los panistas de Pachuca ven como un hecho que ganarán la 
próxima elección municipal de 2011 en la capital hidalguense sea quien sea el candidato, aseguró José Raymundo Ordóñez 

Meneses, secretario general del PAN en Hidalgo, pues “la sociedad ya tiene “los ojos bien abiertos y reconoce el trabajo”.  
Aunque es muy anticipado hablar de un candidato para la contienda, las estadísticas del Comité Directivo Estatal (CDE) en 

torno a la simpatía de la gente apuntan a que el próximo alcalde, independientemente si es hombre o mujer, va a ser del 
PAN.  “La elección a gobernador y diputados locales ya concluyeron; (ahora) estamos siguiendo las pláticas y empezando a 

analizar todos y cada uno de los escenarios que se pudieran dar para las alianzas”, indicó. No obstante, aún no se den esas 

alianzas ya comienzan a escucharse nombres de posibles candidatas como Yolanda Tellería, diputada local electa, y Gloria 
Romero, diputada federal. Pero con mucha confianza el dirigente blanquiazul dijo que “lo primordial es que en Pachuca va 

a ganar el PAN en la próxima elección municipal”, y al mismo tiempo fundamentó que “es un municipio totalmente panista, 
la votación ha sido normal siempre con un margen muy corto”, agregó. Por cuestiones de la política electoral, la ex 
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candidata a la gubernatura Xóchitl Gálvez no podría competir como candidata, por lo que Ordóñez Meneses señaló que un 

candidato sírepercute en los resultados, aunque la sociedad se fija más en lo que han hecho las administraciones anteriores 

de panistas.“Claro que un candidato influye mucho en esa cuestión, pero creo que la ciudadanía ya ha abierto los ojos muy 
bien, ya hemos conocido los trabajos de cada uno de los personajes que han estado al frente de las administraciones en 

Pachuca”, aseguró. Respecto a los resultados obtenidos durante las elecciones pasadas, el secretario general del PAN 
reconoció que con el efecto Xóchitl “se logró muchísimo, junto con nosotros y los partidos, es evidente que en Pachuca 

existe un voto duro de Acción Nacional y no es la primera vez que se gana, ya sea una diputación federal o local”, señaló. 

Finalmente, este jueves el CDE comenzará una gira de trabajo por los diferentes municipios del estado para prepararse “de 
lleno” en las elecciones. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Criterio-Piden postura por agresión: La Asociación Mundial de Mujeres Periodistas y Escritoras (AMMPE) en Hidalgo 
exigió “una postura y acción al respeto” al presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Gonzalo Trejo Amador, 

por la agresión que sufrió la reportera Verónica Monroy, del diario Plaza Juárez, por el regidor panista Gregorio Domínguez. 

Rosa María Valles Ruiz, Elsa Ángeles Vera y Beatriz Vargas, presidenta nacional, estatal y vicepresidenta de la AMMPE, 
respectivamente, aseguraron que el abuso de poder para coartar la libertad de expresión viola los artículos sexto y séptimo 

de la Constitución. En ese sentido, “si el regidor panista pretende mostrar su inconformidad con la información publicada, 
existe el derecho de réplica que todos los medios de comunicación están sujetos a respetar”, indicaron. Esta agresión se 

originó debido a una publicación que realizó la reportera en su medio de comunicación el pasado jueves, cuando el regidor 

estacionó su veíiculo en un lugar prohibido.  Esta impresión creó un resentimiento de Domínguez contra la reportera, y por 
ello, en un acto público posterior, se le abalanzó con insultos con la finalidad de agredirla físicamente. (José Antonio 

Alcaraz, página 07) 

Plaza Juárez-Fayad si va por la dirigencia: Omar Fayad Meneses, de manera directa, no con evasivas como en otras 

ocasiones en las que había dicho que esperaría los tiempos, afirmó que buscará la dirigencia estatal del PRI para un 

periodo ordinario, ya que actualmente es dirigente estatal a raíz de un interinato. No obstante afirmó que esperará los 
tiempos, es decir, a que el Comité Ejecutivo Nacional del tricolor dé a conocer la convocatoria en donde se establecerá el 

método de selección; "sea cual sea el método, yo me voy a inscribir para participar en el proceso de renovación de la 
dirigencia estatal". Fayad Meneses apuntó que los resultados son la base de su decisión; no descarta que haya una 

candidatura de unidad, ya que hasta el momento no hay alguien que haya levantado la mano abiertamente; aunque 

tampoco negó la posibilidad de que haya otros actores que quieran participar en el proceso interno. De ser así, se 
pronunció por que sea un proceso democrático y abierto. El también diputado federal señaló que en los próximos días 

habrá mucha actividad al interior de ese partido político, ya que se habrá de renovar el consejo político.  Adelantó que el 
próximo sábado habrá reunión del consejo político estatal, y será en la siguiente reunión cuando se elija a los nuevos 

consejeros. Fayad Meneses asistió a la presentación en Hidalgo de la revista Confluencia XXI que edita el CEN del PRI, que 
en su edición número 10 presenta un artículo de Raúl Arroyo bajo el título "Para construir una democracia pendiente". 

(Nadia Mejía, página 03) 

Reloj-Pretende líder del PRD perpetuarse en el poder: El periodo de las dirigencias, tanto nacional como estatal del 
PRD podría sufrir cambios debido a la elección de presidentes municipales que se aproxima, señaló Pedro Porras. En marzo 

debieran ser renovadas las dirigencias del aurinegro, tanto local como nacional, no obstante, la elección de los próximos 
dirigentes podría adelantar o bien aplazarse, decisión que será tomada por el Consejo Nacional del PRD el mes próximo. Al 

respecto, el dirigente del PRD, Pedro Porras, se manifestó a favor de que se aplace el periodo de administración, 

argumento que las pugnas entre las tribus ocasionarán afectaciones en la imagen del partido, situación que no beneficia 
con miras al proceso de renovación de presidencias municipales. “la renovación debería ser en marzo del próximo año para 

que el nuevo comité entrara en funciones en mayo, pero no sabemos si se va adelantar o se retrase la elección de las 
dirigencias”, sostuvo Pedro Porras. (Verónica Ángeles, página 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Tribunal Electoral rechaza 4 juicios de Hidalgo Nos Une: El Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) 
resolvió que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) no ejerció su facultad de investigación y ordenó al Consejo General de 

dicho Instituto emita una nueva resolución en cuatro recursos de apelación que interpuso la coalición Hidalgo Nos Une 
(PAN, PRD y Convergencia) contra el gobernador electo Francisco Olvera Ruiz y la alianza Unidos Contigo (PRI, Panal y 

Verde Ecologista). Ayer, en sesión plenaria y de acuerdo con lo dispuesto por el artículo 25 de la Ley Estatal de Medios de 

Impugnación en Materia Electoral del estado de Hidalgo, los magistrados del TEEH resolvieron los recursos interpuestos en 
el proceso electoral del pasado 4 de julio por el abogado de la coalición opositora, Ricardo Gómez Moreno.  El primer acto 
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impugnado fue de los expedientes IEE/P.A.S.E./018/2010 e IEE/P.A.S.E./029/2010, donde la coalición opositora en Hidalgo 

denunció hechos presuntamente violatorios de la Ley Electoral, cometidos por José Francisco Olvera Ruiz, ex candidato a 

gobernador postulado por la coalición Unidos Contigo y Samuel Noguera García, presidente de Iglesias Cristianas, mediante 
el cual denuncia proselitismo a favor de José Francisco Olvera Ruiz, realizado por Samuel Noguera García. En el mismo 

sentido, el magistrado ponente Alejandro Habib Nicolás indicó que en el expediente IEE/P.A.S.E./06/2010 el Instituto 
Electoral de Hidalgo no se avocó completamente a la investigación por lo que revocó el acuerdo de dicho organismo 

electoral. “Sobre la base de los razonamientos lógico jurídicos se revoca el acuerdo del Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral expediente IEE/P.A.S.E./06/2010 toda vez que dicho instituto no se avocó completamente a la investigación”, 
señaló el también presidente del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo. En dicho expediente se indica que el 25 de mayo 

pasado, Gómez Moreno, en su calidad de representante propietario ante el Consejo General de la coalición “Hidalgo nos 
Une”, presentó ante este Instituto Electoral un documento en el que se contiene una queja en contra del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), de la coalición Unidos Contigo y de Francisco Olvera Ruiz, por hechos posiblemente 
constitutivos de infracciones al proceso electoral para la renovación del Poder Ejecutivo. En el mismo sentido, dos 

expedientes más el IEE/P.A.S.E./024/2010, además del IEE/P.A.S.E./017/2010 fueron revocados y se pidió al IEEH que 

emita una nueva resolución que en derecho proceda. La Sentencia fue aprobada por unanimidad de votos de los 
Magistrados del Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH). 

Claves-Los interesados 

• Los actos impugnados estaban dentro del acuerdo aprobado en el Procedimiento Administrativo Sancionador Electoral 
identificado bajo los expedientes mencionados. 

• El tercer interesado fue la coalición “Unidos Contigo”, que encabezó en las elecciones a gobernador y diputados locales 
del 4 de julio el Partido Revolucionario Institucional.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Dictamina Trieeh cuatro recursos más de inconformidad de Hidalgo nos une-Alberto Quintana, 

página 03) 

Criterio-Da TEEH razón a Hidalgo nos Une en cinco quejas: El Tribunal Electoral de Hidalgo dio un golpe de timón 
en sus habituales decisiones y concedió la razón a la alianza Hidalgo nos Une en cinco recursos de impugnación y obliga al 

Consejo General del Instituto Estatal Electoral a que investigue a fondo las denuncias presentadas.  Bajo estrictas medidas 
de seguridad, en la sesión del pleno los magistrados recordaron que conforme a la Sala Superior, el IEE es la autoridad 

administrativa encargada de investigar y desahogar pruebas para su análisis y estudio. Bajo esta tesis, coincidieron en 

revocar los acuerdos que sostuvieron los consejeros del IEEH el pasado 28 de julio, bajo el supuesto de que no había 
elementos para determinar alguna sanción. Por ejemplo, citaron el caso de la propaganda colocada en el centro comercial 

Galerías, al cual visitaron los consejeros “pero ya no encontraron nada y todo sólo quedó basado en fotografías”, dijo. Los 
integrantes del Tribunal Electoral de Hidalgo citaron la colocación de propaganda de Francisco Olvera en Mixquiahuala, 

incluyendo una colocada en una televisora local. Otra fue la declaración de un líder religioso en torno al apoyo de la 

feligresía a favor del abanderado de la alianza Unidos Contigo. Estas revocaciones se hacen, dijo el presidente Alejandro 
Habib, sin que medie alguna sanción al Instituto Estatal Electoral.  Informó también que ya sólo queda pendiente resolver 

la impugnación de la oposición que demandó anular la elección y será resulva antes del día 20 de este mes. (Jorge 
Martínez, página 07) 

Sol de Hidalgo-Tribunal regresa expedientes al IEE: Magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) 

revocaron los cinco acuerdos tomados, el 28 de julio, por el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE), al no 
haber ejercido este órgano su facultad de investigación en cinco procedimientos administrativos sancionadores, razón por 

la que deberán hacerlo y emitir una nueva resolución que a derecho proceda. Así lo acordaron, por unanimidad, los cuatro 
magistrados del TEEH, en relación con los cinco procedimientos administrativos sancionadores presentados por la coalición 

Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia) y que desechó el IEE. Esos procedimientos señalaban presuntos actos 

anticipados de campaña, colocación de propaganda en infraestructura urbana y actos de proselitismo indebido por la 
coalición Unidos Contigo, casos que, tras ser excluidos por el IEE, les correspondió resolver a los magistrados electorales 

Alejandro Nicolás, Ricardo González y Fabián Hernández. En sus respectivas ponencias, los jueces electorales estimaron 
que el instituto no aplicó su facultad para investigar esos cinco procedimientos que les fueron presentados. Sin embargo, 

los magistrados no se pronunciaron sobre si tenga o no razón la coalición Hidalgo nos Une respecto a los hechos que 

denuncia. Los casos se encuentran en los expedientes RAP-CHNU-015/2010 y RAP-CHNU-016/2010 (acumulados), RAP-
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CHNU-017/2010, RAP-CHNU-018/2010 y RAP-CHNU-019/2010. ANTES DEL DÍA 20 DEBEN RESOLVER 15 JIN Por otra 

parte, el TEEH tiene como fecha límite el próximo viernes a fin de resolver los 15 juicios de inconformidad (JIN) 

relacionados con la elección de gobernador que presentó Hidalgo nos Une. Se desconoce si el pleno del Tribunal esperará 
hasta el último día para sesionar en relación con el caso.. Después de ello, dependerá de Hidalgo nos Une acudir al ámbito 

federal electoral a propósito de presentar juicios de revisión constitucional en cuanto a la elección de diputados, lo cual 
seguramente ocurrirá si son desechados los 15 JIN que le falta resolver al Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo. 

(redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Choferes acusan corrupción en IET: Cerca de 50 conductores de unidades del transporte público se 
manifestaron frente a la explanada del Palacio de Gobierno para denunciar la presunta corrupción de Sixto Hoyos Zamora, 

director del Instituto Estatal del Transporte (IET). Afiliados a la Asociación Mexicana de Organizaciones Transportistas y a 
Choferes Unidos de Hidalgo (AMOTAC) y Choferes Unidos del Servicio Público de Hidalgo, mencionaron que el director del 

IET creó un monopolio en el servicio del transporte público al sólo otorgar las concesiones a tres familias. Con pancartas y 
consignas que mencionaban “Señor Gobernador déjenos trabajar para poderle dar estudio a nuestros hijos; De dónde sale 

tanta concesión; Alaín Souberville manipulador del transporte; Sixto Hoyos manipulado por los ricos”, los manifestantes 

cerraron la circulación del primer cuadro de la capital del estado por más de cinco horas. De acuerdo con ambas 
agrupaciones, Sixto Hoyos les ha mencionado que por el momento no se han otorgado concesiones, sin embargo los 

conductores al volante argumentaron que han detectado la entrada de nuevas unidades en las rutas. “Tiene más de un año 
que solicitamos los permisos para poder trabajar en tres rutas, sin embargo Sixto Hoyos director del Instituto no ha dado 

respuesta, argumentando que por el momento no hay lugares. “La realidad es otra, ya que tenemos incluso imágenes de 

unidades pirata que operan en el estado, beneficiando al grupo que protege Sixto Hoyos, los Moedano, Monsalvo e 
Hidalgo”, señaló Fidencio Mejía, representante de Choferes Unidos del Servicio Público. Tras no obtener una respuesta por 

parte de las autoridades, los transportistas cerraron los accesos a las avenidas Juárez, Guerrero, Allende, Gómez Pérez y 
Fernando Soto por más de dos horas, y amenazaron con perder fuego a una unidad tras decir: “si no nos dejan trabajar 

preferimos quemar las unidades”. Incluso, un grupo de mujeres amenazaron con desnudar a Isaías Vera Adelino, director 
de la Subsecretaría de gobierno, al no obtener respuesta por parte las autoridades. “Estamos hartos de tanta tranza, ellos 

tienen qué comer y les vale como vivimos, queremos que nos atiendan las autoridades, no los gatos”, mencionaron las 

manifestantes al momento de tratar de despojar de su ropa a Vera Adelino. Asimismo, durante la protesta, los trabajadores 
al volante mencionaron que “tiempo atrás los conductores apoyamos a los funcionarios que están en el poder para tomar 

las avenidas cuando ellos eran estudiantes, es justo que nos apoyen con algo mínimo, que nos regresen la ayuda que les 
dimos”. La manifestación de ambas agrupaciones culminó cerca de las 17:00 horas luego de que una comitiva de los 

conductores accedió al edificio del Poder Ejecutivo para sostener una reunión con el subsecretario de Gobierno, Carlos 

Moreno. Tras salir de la misma se informó que el 10 de septiembre se reunirán ambas partes para plantear una solución a 
un problema que lleva más de 14 meses. “El subsecretario de Gobierno, Carlos Moreno López, aseguró que se acordó llevar 

a cabo una reunión los primeros días de septiembre para analizar junto con el Instituto del Transporte, la situación de sus 
peticiones”, señala un comunicado enviado por el gobierno del estado. Por su parte, autoridades de seguridad pública 

reportaron saldo blanco. 

Solicitan apoyo••• Juan González Hernández, líder de la organización Choferes Unidos de Hidalgo aseveró que no están 

afectando los derechos de otros transportistas, debido a que ninguna de las tres rutas es explotada actualmente, además 
de que vecinos de estos lugares les han mostrado su respaldo por la falta de este servicio. Puntualizó que de manera 

pacífica buscan una respuesta a pesar de que llevan más de 30 años gestionando concesiones para los conductores, 

quienes incluso tienen hasta 40 años al servicio del volante. “Venimos en una cuestión pacífica, somos gente de trabajo, 
nacimos en el transporte”. Solicitan el apoyo del gobernador Miguel Osorio, a quien le reconocen el trabajo realizado 

durante su administración, ya que están seguros de que existe un “boicot” que impide que sus exigencias sean escuchadas 
por el mandatario estatal. (Marcos Muedano, página 08) 

Sol de Hidalgo-Entregó buenas cuentas Paula Hernández Olmos: El miércoles 11 de este mes, en el Salón 

Constituciones, sostuvo reunión el Consejo Consultivo del Grupo Parlamentario del PRI, integrado por el coordinador 
general, Francisco Rojas; la presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, así como 29 coordinadores estatales y 

vicecoordinadores. Con base en el reglamento que rige al grupo parlamentario, Paula Hernández, oficial mayor del grupo, 
presentó su informe financiero anual sobre el manejo de los recursos. Además, en relación con el mismo reglamento, el 

Comité de Transparencia, integrado por 3 diputados de otras entidades, auditó los números presentados, señalando cero 

observaciones. El informe se aprobó por unanimidad, recibiendo también la felicitación expresa de la presidenta Paredes, 
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así como del diputado Francisco Rojas, quien comentó: "Demos todos una felicitación a Paula, por su manejo transparente  

y eficiente de los recursos de nuestro grupo". Asimismo, el diputado Emilio Chuayfett se unió al apoyo y congratulaciones a 

la ingeniera Paula Hernández. (redacción, Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio pide agenda ecológica al estado: Geraldina García Gordillo, presidenta municipal de Pachuca, 

aseguró que el tema de ecología y cuidado del medio ambiente debe ser prioridad en la agenda tanto del gobierno 
municipal, como de las autoridades estatales. La titular del ejecutivo municipal explicó que las políticas públicas deben 

promover la participación corresponsable entre sociedad y gobierno, porque en la medida que eso ocurra se favorece el 

ejercicio democrático desde la administración municipal y se atienden las peticiones ciudadanas. García Gordillo explicó que 
los programas a instrumentar deben tener una visión sustentable, estratégica, de bajo costo y alto impacto que además de 

resolver los problemas actuales, garantice un entorno favorable a las nuevas generaciones. Indicó que un mensaje a 
difundir tanto en las aulas como en los programas gubernamentales, es el relativo a la responsabilidad que cada persona, 

aún desde temprana edad, debe asumir para proteger la ecología, ya que de no hacerlo, las afectaciones serán para todos 
los ciudadanos. Propuso difundir y entender la movilidad desde otra perspectiva; por medio del uso de transporte colectivo 

y promover la realización de trámites vía internet con lo que se disminuiría el uso de vehículos.  (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón: no se puede ir atado ante criminales: El presidente Felipe Calderón aseguró que es un “creyente” 

y “pleno defensor” de los derechos humanos, pero tampoco puede pensarse que las Fuerzas Armadas derroten a “un 

enemigo inescrupuloso y asesino” con una mano atada a la espalda. Además aseguró que el día que todos los gobernantes 
cumplan su responsabilidad con la seguridad, se resolverá el problema en México. “Yo jamás he eludido mi responsabilidad, 

porque no fui educado para eso”, dijo el Presidente al advertir: “que nadie más se lave las manos” ante ese reto. Garantizó 
que lejos de desear el retiro del Ejército, en Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila y Michoacán, las familias piden a gritos que 

el gobierno federal mande más fuerza federal. “Lo que sí, es que no podemos tampoco estar por un parte pensando que se 
puede enfrentar eficazmente a los criminales, y por la otra, mandando a los soldados, a los marinos o a los policías 

Federales con una mano amarrada a la espalda a combatir a los criminales”. Al delinear a los diputados del PAN entre sus 

prioridades legislativas la Ley de Seguridad Nacional, Calderón afirmó que “no es cierto que están fuera del marco legal” las 
fuerzas armadas en el combate a la delincuencia porque, dijo, la Constitución les confiere responsabilidades para 

salvaguardar la seguridad interior. Lo que se necesita, señaló, es precisar en la ley los límites claros “para que no le quede 
duda a nadie” y que esté “apegadísima a las garantías individuales y a los derechos humanos”. Al advertir “que nadie se 

equivoque”, porque él defendió a sus compañeros de atentados contra los derechos humanos en Yucatán y Chiapas, y 

aludiendo a los fraudes electorales denunciados por Luis H. Álvarez en Chihuahua y Rodolfo Elizondo en Durango, el 
Presidente pidió certidumbre para quienes “hoy se están jugando la vida por defender a nuestras familias”. Al participar en 

la plenaria de los diputados de su partido, el titular del Ejecutivo se lanzó contra los “desinformados o malintencionados” 
que aseguran que la violencia se originó por haber enfrentado a los delincuentes; “es un gran absurdo”, dijo. Dijo que el 

problema con el crimen se deriva de la “tradición oral” del viejo régimen de no meterse con los delincuentes a quienes poco 

a poco se les dejó pasar como alguien a quien se le ofreció un lugar en la cochera “y luego, te los encuentras poniéndose 
tus trajes, en tú clóset. Hasta que, finalmente, llegaron a tú recamara y, entonces, vienes y me dices: Presidente ayúdame 

a sacarlos”, aludiendo a un funcionario que llegó a pedirle apoyo del Ejército. Calderón también dejó claro que en los 
Diálogos por la Seguridad llamó a refrendar el acuerdo fundamental. “¿O alguien opina que el Estado no debe combatir a 

los criminales?, que lo diga de una vez”, preguntó, y señaló que mientras ha escuchado que algunos califican la estrategia 
del gobierno federal de equivocada, en el análisis que realizó con diversos actores, encontró coincidencias. De paso 

cuestionó: “¿Quién está librando la batalla contra la criminalidad y cómo? 33 mil policías federales en el país”, mientras hay 

440 mil elementos en las corporaciones estatales y municipales y “si no todos, por lo menos la mitad de esos policías 
estatales o municipales tuvieran elementos de confiabilidad y fortaleza, hace rato que hubiéramos, verdaderamente, 

finiquitado este tema”, aseguró. Parafraseando al gobernador José Guadalupe Osuna, cuando aseguró que lo que ocurre en 
Baja California es su responsabilidad, pidió a los diputados no permitir que se diga que el problema del crimen organizado 

no compete a las autoridades locales porque mientras se siga diciendo que es un problema del Presidente “para eludir la 

responsabilidad propia, México seguirá corriendo un enorme peligro”. Al hablar del proyecto de 32 policías con mando 
estatal, también alertó de “no dejar el corral en manos de las zorras, ¿por qué razón?, ¿qué pasa si una policía estatal ya 

está penetrada por los criminales?”, cuestionó. 
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- Claves-Peticiones al PAN 

• El presidente pidió a sus diputados buscar la aprobación de la reformas laboral, educativa, política, de competencia y 
telecomunicaciones  

• Centró como prioridades de la agenda la seguridad democrática, pero también generar condiciones de gobernabilidad 
democrática para 2012 en materia electoral, porque en las pasadas elecciones pesaron poderosos recursos 

• Luego de que la priista Beatriz Paredes hablara de federalismo como el centro del problema de seguridad, el Presidente 

dijo que ese federalismo debe rendir cuentas y evitar desviación de recursos para campañas políticas. (Lorena López, 

página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice… 

que como pago a la alianza que el Panal concretó con el Partido Revolucionario Institucional para elegir gobernador y 

Congreso en julio pasado, el partido de los maestros ya prepara el terreno para que el ex dirigente magisterial Moisés 

Jiménez Sánchez sea el secretario de Educación Pública en la próxima administración. Los enterados señalan que en Nueva 
Alianza hablan no de una, sino de dos secretarías, pues también tienen puesta la mira en la de Desarrollo Social, a dónde 

podría llegar el también ex dirigente magisterial y actual legislador local Alejandro Soto Gutiérrez. ¿Será por eso que 
amenazan con ir solos en la próxima elección para alcaldes?  

que pese a lo que muchos creían, no toda la bancada hidalguense del PRI juega a favor de Enrique Peña Nieto, pues por lo 
menos un ex secretario estatal ahora en San Lázaro se siente atraído por el canto de las sirenas sonorenses (Por Manlio 

Fabio Beltrones, pues), quien también suena como aspirante a llegar a Los Pinos. 

que en Acaxochitlán entre otros que se mueven en pos de la candidatura del tricolor a la alcaldía de ese municipio son el 

director de la Preparatoria 2 de Tulancingo, Agustín Sosa Castelán, y el notario por Zacualtipán y ex alcalde Salvador Neri 
Sosa. Habrá que estar atentos a ver qué otros tiradores se presentan.  

que Carolina Viggiano Austria, para aumentar su posicionamiento rumbo a la alcaldía tiene contemplado acercarse con 

Jesús Martínez, principal directivo de los Tuzos, buscando aprovechar la penetración del equipo de futbol en la ciudad. 

Aunque otros dicen que no está tan convencida y que su verdadero interés es una senaduría. 

que el pasado viernes, en reunión convocada por la Secretaria de Gobierno, el subsecretario Efraín Ramírez reclamó a los 
asistentes por presuntamente ser ellos quienes filtraron a los medios la convocatoria para la integración de los consejos 

escolares. Lo que no dijo o no sabe es que su jefe fue quien la convocó por escrito. Además les madrugaron, pus en las 

escuelas ya estaban conformados los comités desde días antes e, incluso, ya hasta las actas se encontraban en poder de la 
SEPH 

que Isaías Vera Avelino, director de área en la Subsecretaría de Gobierno, de forma prepotente invitó a una comisión de la 

AMOTAC a dialogar en sus oficinas. El trato empleado le mereció que casi lo desnudaran por su falta de sensibilidad. Eso, 

poco o nada ayuda al gobierno estatal. Una vez en la reunión, Carlos Moreno les volvió a dar cita para los primeros días de 
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septiembre, lo que no dejó contentos a los transportistas, quienes creen que solo les dan largas.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ayer en el escándalo de la Plaza Juárez con choferes del transporte público, donde según se iba a inmolar un 
transportista, el único que salió quemado fue un funcionario de gobierno que se llama Isaías Vera, quien dizque fue a 

solucionar el asunto pero nomás lo trataron como trapo. Dicen que las esposas de los choferes se pusieron muy candentes 
y ya hasta querían desvestir al funcionario porque según se le pasó la mano con una señora. Al final, lo único que 

quemaron fue la corbata de Isaías, porque según estaba anticuada. 

Que luego de que se descubrieran anomalías en los mercados de Pachuca, el director de Protección Civil municipal, Arturo 

Lucio, se puso a chambear para reparar todas las fallas, lo único malo es que los recursos fueron donados por los mismos 
locatarios y por lo tanto ahora hacen bromas entre ellos diciendo que ya contrataron a un chalán para que les componga 

los desperfectos. Como dice el dicho, el que paga, manda. 

Que quien anda de presumida por su trabajo en San Lázaro es Paula Hernández. Dicen que durante la reunión del 

Consejo Consultivo del grupo Parlamentario del PRI, donde la diputada hidalguense presentó su informe financiero por el 
manejo de recursos, fue ovacionada ni más ni menos que por la reina el huipil, Beatriz Paredes, pues no tuvo ni una sola 

observación en los números que presentó. Bien por ella.  

Que el líder juvenil de los panistas, Jorge Lugo, ya no sabe ni qué decir para llamar la atención de los jóvenes. Dicen que 

para subirse al carro, se puso a hablar sobre la legalización de las drogas que propuso su máximo ídolo, Felipe Calderón. 
El niño azul señaló que en Hidalgo todavía no estamos preparados porque el índice educativo de Hidalgo carece de 

elementos esenciales. Lo que en realidad quiso decir el ahijado de Marisol Vargas es que, empezando por él, hay gente 
que no debería estar donde está. 

Que quienes ya abusaron con la invasión de terrenos en Pachuca son los acarreados de la UFIC, quienes ahora rompieron 
una malla que resguarda un predio para construir una unidad deportiva y que es propiedad de Antorcha Campesina, por lo 

que Guadalupe Orona estalló en contra de Edith Ibarra por pasarse de abusiva. Los lengua larga del estado dicen que 
este conflicto no es de a gratis, pues tiene un trasfondo político importante que pronto saldrá a la luz. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Tenemos que darnos mañas para ahorrar, a veces buscamos el uniforme del hermano mayor o de un niño que haya 

salido, a veces nos ofrecen algún uniforme que se encuentra en buen estado.” José Manuel López, presidente de los 
Padres de Familia, sobre los gastos que tienen que hacer las familias para comprar insumos escolares.  

“Estamos hartos de tanta tranza, ellos tienen qué comer y les vale como vivimos, queremos que nos atiendan las 
autoridades, no los gatos.” Transportistas, de la asociación de choferes públicos, sobre la manifestación que realizaron 

ayer en la explanada de la Plaza Juárez. 

“Estos espacios mejorarán la imagen urbana de Pachuca, además que podrán ser utilizados para conmemorar momentos 

de triunfo.” Cuauhtémoc Ochoa, secretario de Obras, sobre las obras Bicentenarias en Pachuca. 

(redacción, página 03) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Lamentablemente la actitud de los transportistas, quienes además de agredir a un 

funcionario amagaron ayer con que con que una persona se prendería fuego e incendiarían una camioneta en la explanada 

de Plaza Juárez como medida de presión hacia el gobierno y el IET para exigir se entreguen las 58 concesiones del servicio 
público de pasajeros para tres rutas… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: El Programa de Útiles Escolares estatal es mal manejado por la baja calidad de materiales y 

útiles: pedagogo de la UAEH. ¡Lástima por nuestros impuestos!...(redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos… 

Un cardenal en aprietos 

El cardenal Juan Sandoval Íñiguez, arzobispo de Guadalajara, se ha distinguido por su facilidad de palabra, aunque siempre 
para descalificar y manifestar su acendrada intolerancia. Fiel a la más pura y reaccionaria ultraderecha conservadora. Así, 

en días pasados despotricó contra los medios de comunicación y especialmente los periodistas, responsabilizándolos del 
infierno en la tierra. Y luego se siguió con los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, a los que en buen 

castellano acusó de corruptos porque fueron, según él, maiceados por Marcelo Ebrard para legalizar los matrimonios entre 

ciudadanos del mismo sexo, amén de avalar que éstos pueden adoptar. Los ministros evalúan, como cuerpo colegiado, 
demandar por difamación y calumnias a Sandoval Íñiguez. Me sumo a la demanda. ¿Cuántos colegas más? Se reciben 

firmas. 

Hablando de... 

Y, bueno, en esto de opinar a diestro y siniestro, como que a los clérigos les viene al dedillo. Ahí está el caso del obispo de 

Huejutla, fray Salvador Rangel Mendoza, quien rechaza la legalización de las drogas. Argumenta que esta situación -
¡sorpresa!- fomentará la corrupción, la cual -según su óptica terrenal- ya existe en algunos sitios de gobierno. No hay duda 

que en el alto clero son expertos y todólogos. 

PRD, se cuecen las habas 

En el PRD Hidalgo falta un rato para el cambio en su dirigencia, pero hay a quienes se les queman las habas por figurar o, 

al menos, moverle el tapete al actual presidente estatal del partidazo, Pedro Porras Pérez. Sin embargo, don Pedro no 

pierde la compostura y refiere que la militancia calificará el actuar del diputado local Napoleón González Pérez, a quien se 
menciona como fuerte aspirante a sucederle en la dirigencia estatal perredista. Lo cierto es que el grupo de Porras tendrá 

candidato propio y no votará por Napo. Falta un rato para el relevo, pero los cascabeleos ya comenzaron. Digo. 

Mejor útiles que comida 

Esa es la decisión de miles de padres de familia que enfrentan la obligación, imperiosa por cierto, de cumplir con la lista de 

útiles escolares para sus vástagos. Porque, aseguran paterfamilias, el desembolso del regreso a clases impacta tanto al 
gasto familiar, que incluso hay que recortar el relativo a alimentación. Hubo quienes ahorraron, pero el grueso de la 

población echará mano de la quincena. ¡Ah!, pero y qué de aquellos que prefirieron ir a tostarse la panza a la playa. En fin. 

(redacción, página 03) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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